

(Appendice A)

Auditoire sans précédent aux élections de 1958

On évalue à 7,860,000 le nombre de personnes qui, à travers le pays, étaient à l'écoute le 31 mars entre 9 heures et 11 heures du soir, heure normale de l'Est, pour suivre les résultats des élections, diffusés en direct à la radio et à la télévision par Radio-Canada et les stations privées. Ce chiffre a été obtenu par la société Elliott-Haynes Limited au moyen d'un sondage téléphonique exécuté pendant l'heure la plus propice à une mensuration simultanée des auditoires des cinq fuseaux horaires compris entre Sydney et Victoria.

L'auditoire national se composait de 5,786,000 personnes à la télévision et de 2,074,000 à la radio; il comprenait toutes les personnes atteintes par les émissions diffusées par Radio-Canada et par les stations privées, tant en langue française qu'en langue anglaise. L'émission télévisée a été vue par 4,014,000 personnes dans 1,295,000 foyers de langue anglaise et par 1,770,000 personnes dans 492,000 foyers de langue française. L'an dernier, un total cumulatif de 4,200,000 téléspectateurs avaient suivi les résultats d'élections diffusés toute la soirée par Radio-Canada.

A la radio, les auditeurs de langue anglaise se sont chiffrés par 1,581,000, répartis dans 565,000 foyers; du côté français, leur nombre a été évalué à 493,000, répartis dans 149,000 foyers. C'est dans les provinces des Prairies qu'on a manifesté le plus d'intérêt envers les résultats d'élections; entre 9 heures et 9 heures et demie du soir, heure locale, le nombre de téléspectateurs a atteint 85 p. 100. Dans les Maritimes et chez les téléspectateurs de langue française de l'Ontario et du Québec, la proportion était à peu près la même, atteignant le chiffre de 70 p. 100.

L'indice de l'écoute, chez les téléspectateurs de langue anglaise du centre du pays, était moins élevé, se situant en moyenne autour de 50 p. 100. Environ le quart des spectateurs possibles, vraisemblablement groupés surtout dans le Sud de l'Ontario, ont préféré suivre des émissions diffusées par les stations américaines voisines.

En Colombie-Britannique, la période de mensuration simultanée (de 9 heures à 10 heures du soir, heure normale de l'Est) se trouvait évidemment devancée de trois heures selon l'heure locale (heure normale du Pacifique). On a constaté, pendant l'heure du repas du soir, que le pourcentage des foyers à l'écoute n'était que de 22 p. 100 pour la télévision, mais par contre, l'écoute à la radio était la plus forte au Canada. Pendant la soirée, l'écoute a peu à peu augmenté à la télévision, et elle a diminué à la radio.